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# 053 „Land unter? Intel oder Bio-Dinkel?“  Le-

sung mit Gespräch zur Intel-Ansiedlung 

• Herbert Karl von Beesten und der Landwirt 
Jörg Claus thematisieren nicht nur den Bör-
deboden 

• Am Montag, dem 3. Juni, ab 17 Uhr, findet 
die nächste Lesung zum Thema Intel-An-
siedlung in der Stadtbibliothek statt. 

• Das Thema bleibt auch nach der Verhand-
lung der Einwendungen zu den Genehmi-
gungsunterlagen 

Die Tradition, dass am ersten Montag eines Monats der 

Magdeburger Stadtbibliothek am Breiten Weg Herbert 

Karl von Beesten aktuelle Auszüge aus seinem Intel-In-

dustriekultur-Blog vorträgt und mit einem Gast ins Ge-

spräch mit dem Publikum kommt, wird auch im Juni fort-

gesetzt. Online-Bloggen ist das eine, persönlicher Vortrag 

und Diskussion das andere. Deswegen ergänzen sich der 

Blog und die Bibliotheksveranstaltungen ideal. Auch dies-

mal steht die Frage im Mittelpunkt, inwieweit „Natur & Zu-

kunft“, oder in Englisch „Nature & Future“ zusammenpas-

sen. War im Mai in der gut besuchten Veranstaltung das 

Thema „Wasser“ ein heiß diskutiertes Thema, so wird dies-

mal das Thema „Landwirtschaft und Boden“ im Mittel-

punkt stehen. 

Herbert Karl von Beesten 

freut sich, dieses Mal als 

ausgewiesenen Fach-

mann Jörg Claus begrü-

ßen zu dürfen. Er ist seit 

1991 in Osterweddin-

gen/Sülzetal als Land-

wirt aktiv, man darf ihn 

einen passionierten 

Vertreter dieses Berufs 

bezeichnen.  Die indust-

rielle Entwicklung der 

Region in seiner Umgebung hat dazu geführt, dass er 

sich intensiv mit dem Spannungsfeld „Landwirtschaft 

und sinnvoller Naturschutz“ sowie einer überbor-

denden Flächeninanspruchnahme auseinanderge-

setzt hat. Am neuen Selbstverständnis: „Vom Land-

wirt zum Energiewirt" nimmt er aktiv teil und plant 

eigene Solarprojekte. Im Ehrenamt ist er Vorsitzen-

der der Stiftung Kulturlandschaft-Sachsen Anhalt, die 

für den Bebauungsplan Eulenberg erhebliche Aus-

gleichsmaßnahmen erbringt.  

 

Der Blog „Aufwärtskompatibel – Transformation und In-

dustriekultur“ ist unter https://herbert-karl-von-beesten-

intel-blog.blogspot.com/ mit mehr als 50 Beiträgen seit Ja-

nuar 2023 zu erreichen. Dort wird das Thema der Transfor-

mation durch die Intel-Ansiedlung mal satirisch, mal sach-

lich, aber auch mal literarisch – aus den unterschiedlichs-

ten Perspektiven – beleuchtet. 

Auch wenn am 29. Mai in der Johanniskirche die Einwen-

dungen gegen die Genehmigungsunterlagen verhandelt 

werden, wird das Thema Intel-Ansiedlung mit den verbun-

denen Transformationen in der Magdeburger Stadtgesell-

schaft noch auf lange Zeit Thema des Blogs sein, ist sich 

Herbert Karl von Beesten sicher. 

Der Eintritt zu der Veranstaltung ist frei, da der Blog und 

die Veranstaltung freundlicherweise vom Kulturbüro der 

Stadt Magdeburg, der WOBAU, der Stiftung Kloster Unser 

Lieben Frauen und dem Lions Club Kaiser Otto I. unter-

stützt wird. 
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# 054 Volksstimme Schlagzeilen im Mai 2024 (Auswahl)

• Intel: So geht es am Eulenberg voran 

• Kommentar: GUTE WAHL 

• Für unsere schöne Stadt 

• Intel: Bürgersorgen sich um ihr Wasser Zu den Pla-
nungen für die Chipfabriken in Magdeburg gibt es 13 
Einwendungen. 

• Großbaustelle Magdeburg: In der aktuellen Debatte 
spricht Baubeigeordneter Jörg Rehbaum die Prioritä-
ten der Stadtverwaltung an 

• Ein Leitbild für den Brandschutz 

• Blog zu Intel in der Stadtbibliothek 

• Hafen steigert Umschlag 

• Bekanntmachung: Auslegung von Anträgen auf was-
serrechtliche Erlaubnis der Intel Deutschland GmbH. 

• Intel spürt Huawei Verkaufsstopp: Konzern darf auch 
ältere Chips nicht mehr an den chinesischen Kunden 
liefern. 

• Wahllexikon: Die Zukunft der Schulen in der Stadt 

• QUIZ: DIE WOCHE IM RÜCK-BLICK 

• Wie es um die Mieten steht: Der Aengevelt-Immobili-
enreport gibt einmal mehr eine bemerkenswerte 
Prognose für den Wohnungsmarkt in Magdeburg ab. 

• E-Mail-Affäre: Ermittlungen abgeschlossen 

• Wasserstoff aus dem Container: Das Unternehmen 
Enertrag will das Gas ab 2025 in Osterweddingen pro-
duzieren – mit Strom aus dem eigenen Windpark 

• Kommunalwahl: Kandidaten im Wahlbereich 

• Uni-Senat wählt heute neuen Rektor 

• Wolmirstedt wird zur Stadt des Stroms 

• Kommunalwahl: Kandidaten 

• Amtliche Bekanntmachung 

• Hauskauf lohnt sich wieder 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

• Energiewende stärkt ländliche Räume 

• Lesung und Gespräch über Intel 

• Kommunalwahl 9. Juni: Die Kandidaten 

• Zwischen Frust und Aufbruch: Wie kaum eine andere 
Stadt steht Genthin für den ländlichen Raum in Sach-
sen-Anhalt. 

• Intel, Halle und die Wahl in Magdeburg: Volks-
stimme-Lokalchef im Podcast „Wahl lokal“ zu Gast 

• Kommunalwahl 9. Juni: Die Kandidaten 

• Neues Wohnen mit Blick auf die Elbe: Auf einem un-
bebauten Grundstück in der Mittelstraße soll in den 
kommenden Jahren ein Wohnbauprojekt reali-
siert werden. 

• Steckbrief 

• Kommunalwahl 9. Juni: Die Kandidaten 

• Neue Kita hat noch freie Plätze: Für rund 2,1 Millio-
nen Euro hat die evangelische Kita St. Michael einen 
Ersatzneubau erhalten. 

• Intel-Baustart erst 2025: Da Brüssel die Milliarden-
Subvention noch nicht genehmigt hat, werden die 
Erdarbeiten auf nächstes Jahr verschoben 

• Kommentar: Brüssel Bremst 

• Sorgen vor großem Intel-Durst: Der hohe Wasserver-
brauch der geplanten Chipfabriken in Magdeburg 
steht in der Kritik. Bürger und Verbände fordern auch 
Nachbesserungen beim Boden- und Artenschutz. 

• Stadtratswahl: Wer steht wofür? 

 

 

 

 

 

 

„Aufwärtskompatibel? Neue Industriekultur in Magdeburg - 

Die Transformation!“ – wird 2024 unterstützt von: 
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